
 

 

 

Aménagement de  la cafétéria de Mériadeck en salle de restaurant 

 

En raison de l’arrivée des collègues de la DGFIP du Champ de Mars à Mériadeck, la 
Direction a proposé d’agrandir la salle du restaurant du rez-de-chaussée en 
annexant le local de la cafétéria situé au 1er étage. 

Cette proposition appelle de nombreuses observations concernant la sécurité et 
l'hygiène du personnel : 

- En effet, porter un plateau repas dans un escalier en colimaçon ou dans un ascenseur 
est potentiellement accidentogène. 

- L'accès par l'escalier ou par l'ascenseur pose également le problème de l'hygiène 
alimentaire. 

La Direction minimise en indiquant qu’il s’agit surtout d’une salle permettant de délester 
la salle du rez-de-chaussée en période de pointe. 

Pour ces raisons, un groupe de travail a été demandé sur ce sujet. 

 
 
Compte rendu du groupe de travail du 13 janvier con cernant l'installation du 
PTGC de Libourne sur le site de l’Hôtel des Finance s rue du Président Wilson. 
 

FO a attiré l'attention sur le risque de 
dégradation des conditions de travail 
des agents de la brigade de vérification 
et du SIP de Libourne. 

La Direction nous a donné l'assurance 
qu’ils seraient réinstallés dans de 
bonnes conditions et qu’un accord avait 
été trouvé entre les différents services. 

FO restera particulièrement vigilant sur 
le dossier, notamment sur le bureau du 
rez-de-chaussée non chauffé qui doit 
être attribué dans un premier temps aux 
services communs du SIP et qui,  à 
terme, deviendra le bureau du 
responsable du SIP. 

Affaire à suivre… 

 

 

 

 

           CHSCT                     
 
 DU 15 FEVRIER 2017 

 



Compte-rendu du groupe de travail « Budget & condit ion de travail » du 9 février 
2017. Le tableau ci-dessous regroupe les actions financées par le CHSCT en termes 
d'aménagement et de formations. 

 



 

 

Toutes les actions ci-dessus ont été approuvées  à l’unanimité. 

Par contre, Solidaires Finances et la CGT ont voté contre la proposition de remplacer 
en cofinancement les tables de la salle de réunion de l'INSEE rue Saget à Bordeaux 
par des tables pliantes et à roulettes plus maniables pour le confort des agents chargés 
de la préparation plusieurs fois par semaine. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour notre part, nous avons voté pour en estimant 
que les agents, pour leur confort physique, devaien t 
avoir des tables à roulettes. Cette demande rentre 
totalement dans les compétences du CHSCT.  
Le Président du CHS a précisé qu’il serait le derni er 
décisionnaire.  
 



 

Déménagement des services de la DRFIP du Champ de M ars à Mériadeck  

  

   Le Président du CHS nous précise 
que la DRFIP l’a informé qu’il avait 
consulté les différents services, et qu’il 
n’y avait aucun problème! Il reste quand 
même vigilant sur l’installation du 
bureau situé à proximité des nuisances 
sonores provoquées par le système de 
ventilation. 

 

 

  Le déménagement est prévu la 
première quinzaine d’avril. 

Les travaux préconisés par les 
médecins de prévention seront financés 
par le CHS. 

Le dialogue étant ouvert, nous 
constatons qu’un point d’information 
concernant ce projet sera à l’ordre du 
prochain CHS! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Un groupe de travail avait été prévu pour le 1 er mars 
concernant le protocole à suivre en cas de tentativ e de 
suicide ou d’accident sur le lieu de travail.  
En effet, FO a constaté après plusieurs incidents q ue la 
législation n’est pas appliquée.  
Ce groupe de travail a été annulé : Solidaires Finances et la 
CGT demandaient la tenue d’un CHS à la place.  
Il n'y aura ni groupe de travail ni CHS.  
Ce point sera traité au prochain CHS.  
FO ne peut que le regretter : la souffrance au travail ne mérite 
pas d’être traitée à la va vite au milieu d’autres sujets.  
FO a tenu à rappeler que les chefs de services et a gents 
engagent leur responsabilité lorsqu’ils transporten t un 
malade ou un blessé avec leur propre véhicule à l’h ôpital.  
La seule procédure pour F O, reste l’appel au 15 en précisant 
qu'il s'agit d'un lieu de travail, et que pour des problèmes 
juridiques, un collègue ne peut pas transporter un autre 
collègue vers l'hôpital sans engager sa responsabil ité. Ce qui 
amène le 15 à diligenter le SAMU ou  une ambulance privée.  
FO tient à votre disposition la législation concern ant ce point.
 

Un groupe de travail avait été prévu pour le 1 er mars 
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législation n’est pas appliquée.  
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Souffrance au travail  

Un groupe de travail avait été prévu pour le 1 er mars concernant 
le protocole à suivre en cas de tentative de suicid e ou d’accident 
sur le lieu de travail.  
En effet, FO a constaté après plusieurs incidents q ue la 
législation n’est pas appliquée.  
Ce groupe de travail a été annulé : Solidaires Fina nces et la CGT 
demandaient la tenue d’un CHS à la place.  
Il n'y aura ni groupe de travail ni CHS.  
Ce point sera traité au prochain CHS.  
FO ne peut que le regretter : la souffrance au trav ail ne mérite 
pas d’être traitée à la va vite au milieu d’autres sujets.  
FO a tenu à rappeler que les chefs de services et a gents 
engagent leur responsabilité lorsqu’ils transporten t un malade 
ou un blessé avec leur propre véhicule à l’hôpital.  
La seule procédure pour FO, reste l’appel au 15 en précisant 
qu'il s'agit d'un lieu de travail, et que pour des problèmes 
juridiques, un collègue ne peut pas transporter un autre 
collègue vers l'hôpital sans engager sa responsabil ité. Ce qui 
amène le 15 à diligenter le SAMU ou  une ambulance privée.  
FO tient à votre disposition la législation concernant ce point 



Douanes  

Suite aux problèmes rencontrés par les 

agents des agents des douanes avec la 

nouvelle application  CANOPE 1, le 

Directeur nous a informé qu’un tutoriel 

est prévu pour accompagner les agents 

dans l’utilisation de cette application. 

Toujours au bureau des douanes 

d'Agen, les médecins de prévention 

ayant constaté que la fermeture de la 

brigade générait un fort stress de la part 

des agents inquiets pour leur avenir ,un 

dispositif d’accompagnement social est 

prévu avec la mise en place d’une 

cellule. La fermeture du bureau  est 

programmée sur deux ou trois ans. 

 

 

 Questions diverses  

 

Cité Administrative de Bordeaux : 

� FO ayant demandé la composition chimique de la peinture qui avait été 
utilisée dans les étages et qui génère maux de tête et nausées,  la 
Direction a saisi la DDTM pour avoir la composition du produit. 
 

� Suite à la chute de brise soleil, les portes côté crèche ont été 
condamnées provisoirement et les brise soleil  seront démontés. 
 

� Suite aux interrogations de FO sur l’utilité de la pose de barres anti 
panique sur les portes donnant sur les escaliers intérieurs et extérieurs 
de la tour A alors même que les portes ne sont pas crochetées, la 
Direction va se rapprocher du service gestion. 
 

� FO a demandé le résultat des mesures d’empoussièrement prises au 
rez-de-chaussée de la Cité Administrative suite à l’incident intervenu 
au Pôle d’enregistrement. Le Président a répondu que les agents ont 
été informés des résultats négatifs des analyses. 


